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直击

用百倍努力换得100%签约

近日，有群众反映岙滩
人行桥自今年 5月份启动施
工以来，原本定好的开放时
间却一直往后延。那么，情
况到底如何呢？一起来看记
者的调查。

岙滩人行桥横跨芹江及
南湖，全长约 560米，连接岙
滩城市客厅和南湖公园，是
开化首个城市空中慢行通
道。但近段时间，这条人行
桥的多个出入口都被围挡封
闭了起来。附近居民表示，
岙滩人行桥与周边的芹江隧
道、城市阳台串联成景，是群
众休闲活动的一处场所，可
一年时间没到就出现了问
题，而且今年 5月封闭施工
以来，施工工期是一延再
延。“说是 6月 30日开放，现
在还没修好，速度太慢了。”
采访中，不少市民向记者反
映道。

岙滩人行桥于2021年9
月开工建设，2022年 9月正
式通行。住建部门表示，受

设计工艺影响，导致桥面在
使用过程中出现了不同程度
的破损问题。“工程在第一次
通行使用之后，产生了或多
或少的质量问题，作为主管
部门来说，要求施工单位在
质保期内，能够履行他们的
职责，把该修复的修复起
来。”县住建局工作人员宋子
健说。

今年 5月 10日，县住建
局发布《关于岙滩人行桥封
闭管养的公告》，计划于5月
13日-5月 31日对桥面进行
全面管养，可之后却又将工
期延至6月30日。“理论上我
们统计的工期，假定它就是
很干燥的时候算时间，因为
它工艺有五道工序，每一道
都要比较干燥才可以做，另
外我们的班组都是从外地专
门请过来，人员也不是很稳
定。”国控集团岙滩人行桥项
目负责人傅财表示。

采访中，记者了解到，当
初，岙滩人行桥在设计施工

之前，选择了一种新型材料，
住建部门对该种新型工艺的
实际情况未能了解到位，导
致岙滩人行桥项目建设启动
后，这一问题才暴露了出
来。“这种新型材料对防水要
求特别高，对面层干燥的要
求也特别高，不然后期对质
量的影响会比较大。当时县
内，包括整个省市内用这种
新型工艺是比较少，所以我
们对这一块的了解相对来说
缺失一点。”县住建局工作人
员宋子健相告。

目前，岙滩人行桥的桥
面修复已经完成工程进度的
90%，相关部门正在加快协
调工作，在保质保量的前提
下，尽快通桥，保障市民能够
正常通行。“现在我们在做最
后一道工序，接下来就是要
清理和检查验收，力争在 7
月 15号全部把它做好。”国
控集团岙滩人行桥项目负责
人傅财说。

记者 夏章琳 余家希

新建的人行桥修复工期为何一延再延？

近日，县公路部门养护
人员正冒着酷暑在油古线大
坂湾路段喷洒杀虫剂。针对
夏季公路行道树容易遭受病
虫害侵袭等现象，连日来，县
公路部门积极开展病虫害防
治工作，确保每一棵行道树
都能够健康生长，安然度夏，
进一步提升公路绿化品质，
为市民营造良好的出行环
境。

通讯员 徐曙光 余坚 摄

本报讯（通讯员 徐丹）近日，县卫
生监督所组织召开第二季度全县卫生监
督协管培训会。各乡镇卫生院监督协管
员参加此次培训。

培训会上，县卫生监督所工作人员
就卫生健康相关法律法规、医疗机构依
法执业自查、医疗美容专项整治、四小行
业卫生监管等要点进行了详细讲解，并
要求各乡镇协管员积极落实学校、公共
场所、生活饮用水等卫生，完善医疗机构
档案资料，并及时报送信息，完成协管系
统里的卫生监督协管巡查任务。

通过本次培训，进一步提高了全县
各乡镇卫生院协管员的业务水平和工作
能力，为真正把卫生监督协管服务工作
落到实处提供了有力保障。

叶金福

7月 11日将入伏，“三伏贴减肥法”
在社交网络上流行起来。贴三伏贴真能
减肥吗？据专家介绍，三伏贴是一种结
合节气理论与具体临床实际形成的主要
针对肺系“未病”的治疗手段，它主要预
防的疾病有过敏性鼻炎、哮喘、急慢性支
气管炎、肺炎等呼吸系统疾病。可见，

“三伏贴”是一种外治手段，只起到预防
相关疾病的作用。

但为何有人相信“三伏贴能减肥”
呢？原来，这是由于三伏天时人体阳气
旺盛、新陈代谢最快，加上因为暑热，人
们食欲下降、饮食不规律，一定程度上可
能带来体重减轻。而这个时段与三伏贴
贴敷的时段重合，所以可能带来一定的
误解。

因此，笔者以为，要防止把“三伏贴”
当成“减肥贴”，还需“权威发布”。一方
面，相关权威部门应通过相关媒体对“三
伏贴”的功能及功效进行必要的科普，让
广大消费者知晓“三伏贴”只是外治手
段，并不能“减肥”，更不能“躺瘦”，从而
避免陷入误区，把“三伏贴”当成“减肥
贴”。另一方面，相关权威部门应明确告
知消费者不要轻信网络商家“三伏贴能
减肥”的虚假宣传，既不要乱买，更不要
乱贴，以防产品不合格而导致“不治病，
反致病”。如果确实需要贴敷“三伏贴”
预防相关疾病，应到正规中医医疗机构
购买，并在专业医生的指导下贴敷，切忌
网上买、随便贴。

同时，监管部门应积极承担起监管
的主体责任，要对虚假、误导宣传“三伏
贴能减肥”的商家进行严处罚，不妨通过
约谈、开罚单、列入“黑名单”，甚至从业
禁止等处罚手段，倒逼其据实宣传，自觉
远离虚假宣传。

当然，要想真正达到减肥效果，还需
“管住嘴，迈开腿”，通过控制饮食，加强
锻炼，把体重减下来。如果轻信“三伏贴
能减肥”，而乱买乱贴“三伏贴”，除了达
不到减肥效果之外，还会被收割了“智商
税”。如此，那可就成了“冤大头”了。

总之，一句话，别把“三伏贴”当成
“减肥贴”。

县卫生监督所组织
召开第二季度全县
卫生监督协管培训会

别把“三伏贴”
当成“减肥贴”

相关主管部门在
前期规划设计时，由于
未对新型工艺实际情
况了解到位，让新建一
年不到的岙滩人行桥，
出现破损问题，无奈进
行封闭养护。发布公
告不是儿戏，一句“没
有考虑周全”就可以将
封闭管养的时间一延
再延，试问政府部门的
公信力又如何让百姓
满意？前期谋划了解
不清，发布公告“出尔
反尔”。这不仅造成了
社会资源的大量浪费，
也让百姓“堵了心”。
城市发展，规划为先。
城市管理者只有躬身
入局，深入一线，才能
真正让百姓感受到城
市发展带来的便利。

【记者手记】

夏防病虫害不松懈夏防病虫害不松懈

（上接一版）后来有部分住户
也试着去找原始的审批资
料，但始终无法找到。工作
人员介绍，“这样增建面积就
不能包含在房屋征收总面积
里面，被征收户的合法权益
也将受到很大影响。”为此，
该网格工作组先后多次前往
县档案局、县住建局、县不动
产交易中心、县资规局和县
中医院等部门，查阅历史工
作档案，最终在县中医院一
堆历年未归档的历史工作档
案中找到了原始资料，受到
了被征收户的一致好评。

帮90岁老人申请残疾护
具，帮困难学子捐资助学……
在征收一线，征收干部用心用
情，肯下苦功夫，多下“笨”功
夫，以真情拉近了与被征收户
之间的距离。

服务热情周到
评估快速便捷
“你们真的太用心了，分

析这么透彻，现在我已经没
有顾虑和疑惑了。”5月27日
18时，老城片区被征收户徐
先生在认真听取工作人员的
讲解后，立即在他的房屋评
估表上签下了名字。仅仅 5
天时间，老城片区就100%完
成了（217户私人产权）评估

工作。
老城片区中有33户被征

收户常年居住在县外，这给征
收评估工作带来了不小难
度。老城片区国有土地上房
屋征收工作指挥部各个网格
工作组提前将前期摸排的情
况进行汇总，通过赴外地走
访、微信对接、电话联系等多
种形式，让县外被征收户及时
知晓征收工作的每一个环节，
办好委托手续，并及时收集和
反馈他们的意见和建议。

“我们网格的被征收户
李丽珍常年居住北京，老人
家对我们十分信任。”老城片
区第九网格工作人员程杭鑫
告诉记者，李丽珍在办理房
产过户手续时发现独生子女
证丢失，网格工作人员知道
后，全程代办并邮寄到北京，
为老人提供了便利。老人为
了表示对入户评估的支持，
主动提前返回了开化。

在入户评估过程中，网
格工作人员还积极当好被征
收户与房地产评估公司之间
的桥梁纽带，挨家挨户上门
宣传，耐心细致收集数据，全
力保障评估工作高效完成。

老城二组组长汪启明告
诉记者，自 5月 23日老城片

区启动入户评估工作以来，
全组成员铆足干劲不停歇，
昼夜入户开展工作，通过耐
心细致地讲解政策、分析利
弊，将政策红利讲清楚道明
白，帮被征收户算清“家庭经
济账”“居住安全账”“环境提
升账”，逐渐消除了被征收户
心中的疑虑。

征收公开透明
签约赛马比拼
“我昨天就从丽水赶回

开化了，看着工作人员这么
辛苦，我们应该积极配合。”6
月 25日，开化城市有机更新
老城片区房屋征收集中签约
工作正式启动，签约现场井
然有序。

从资料复核到签约盖
章，政策无一突破，程序无一
例外，真正做到政策阳光无
死角，签约公开又公平。县
征迁事务中心副主任方志香
告诉记者，为做好签约工作，
他们提前一天就对签约现场
进行布置和彩排，并推出了
提供打印、复印等便民措施，
方便广大被征收户。

干部服务暖心、群众支
持配合，老城片区第七网格
于当天上午10时便率先完成
了网格内18户被征收户的集

中签约任务。随后，签约现
场捷报频传。谈起征收工作
的感受，第七网格工作人员
吕明表示：“做好征收工作，
要做到真诚以待、讲透政策，
真正做到一碗水端平。”

在随后的 15天时间里，
县领导带队，网格工作组全体
人员不分昼夜、无畏风雨，挨
家挨户上门走访，详细讲解征
收政策，协助化解邻里矛盾、
处理家庭纠纷，用诚恳的态
度、贴心的服务，感动每一个
被征收户。第九网格网格长
陆久忠告诉记者：“围绕被征
收户最关心的价格问题，工作
人员和评估人员就评估报告
的产生、房屋评估价格的组成
进行详细讲解，同时还协助被
征收户一起反复看房，分析市
场，让被征收户能更加理性地
配合征收工作。”

“开化老城片区 217户
私人产权户全面完成签约，
体现了开化百姓对城市美好
生活的期待，也展现了全体
征收干部大干快干的硬核作
风。”汪启明告诉记者，接下
来，征收干部将全力协助被
征收户做好房屋腾空的服务
保障工作，让每一位被征收
户都能安全平稳顺利腾空。


